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Andreina Garcés es una Talentosa Tachirense, Docente, quien emigro de nuestro país 

buscando nuevas oportunidades. No se ha dejado vencer ante las dificultades para 

alcanzar sus metas 

 ¿Porque decides emigrar? 

“En busca de mejores oportunidades y mejor calidad de vida en 2016 me voy a Bogotá 

- Colombia a buscar nuevos horizontes, donde la vida no me trato como esperaba, no 

logre conseguir empleo y me quede por 3 meses trabajando con una familia de amigos 

que tenían rutas estudiantiles y me dieron la oportunidad de poder reunir algo de dinero, 

en ese momento me di cuenta que no sería fácil pero tampoco imposible y regrese a 

Venezuela.” 

¿Por qué vuelves a irte? 

“Continué como profesora y complementaba con negocios propios como ventas de 

computadoras, reparaciones, diseño gráfico, en fin varias actividades, luego cada día se 

fue poniendo la cosa más fuerte, vivía con mi mama y mi perra, no era mucho el gasto 

o el consumo, pero era muy difícil el conseguir los alimentos y, el trabajar no daba para 



pagar las medicinas o comprar a revendedores la comida, las colas en los supermercados 

eran cada vez más difíciles de hacer por el trabajo o era eso o era trabajar.” 

¿Cómo viajaste? 

“Mi hermano quien vivía en caracas consiguió una oferta de empleo en México. Entre 

varias amistades me apoyaron para irme a Bogotá y mi hermano me pago el pasaje a 

México, siempre con el temor de ser rechazados, por la gran cantidad de gente que 

devuelven y muchas veces sin una razón justificada.  

Con el temor en la maleta, pedí prestado 500 dólares que es el mínimo que debes llevar 

en efectivo para poder entrar al país, sin mirar atrás despedir a mi mamá, abuela, mi 

perra que sabía que me iba y no volvería por mucho tiempo y mis amigos y allí en el 

terminal de Cúcuta, emprender el camino más largo y más triste por dejar mi casa mi 

familia mi vida.” 

¿Cómo ha sido tu experiencia como migrante desde que llegaste? 

“Al llegar a México entre sin problemas, me estaba esperando mi hermano y un amigo 

de infancia quien me presto los 500 dólares, la alegría más grande por ver caras 

conocidas y queridas. Y empieza la travesía, la empresa que me iba a contratar 

simplemente no pasó nada, me toco pedir refugio en COMAR para poder obtener los 

papeles, iba todos los martes a firmar y a reportarme, no podía salir de ciudad de México 

a ningún otro estado, luego de un tiempo conseguí un empleo como agente telefónico, 

me fue muy bien pero no era lo que quería, tenía que irme muy temprano a firmar 

porque no me daban permiso. Con 39 años es difícil conseguir empleo y sin papeles 

más, pero yo no me fui de Venezuela a trabajar en algo que no me gustaba. 

Luego me consiguieron en una empresa de Software como analista de sistemas, me fue 

muy bien pero quería más. Por casualidad de la vida fui a un consultorio de odontología 

atendido por una Venezolana egresada de la UCV, y conversando me dijo que su sobrino 

trabaja para Microsoft, y que le diera mi Currículo. Envié mi CV en ese momento y dos 

meses después comencé en Microsoft como Especialista en Gestión de Activos de 

Software para Latam. En Microsoft pase a ser, en 3 meses,  Solution Assessment Specialist 

para Latam. 



Ya tengo mi refugio, por ende mi residencia permanente.” 

¿Deseas regresar a Venezuela? 

“Si, pero no puedo regresar a mi país por 5 años o hasta que caiga el gobierno por 

mi condición de refugiada. No es fácil estar lejos de su casa ni su familia, la cultura 

Mexicana es muy diversa, no entienden nuestra manera de ser pero hoy en día me siento 

contenta de estar en este país. Igual me siento triste por no estar con mi familia, con las 

ganas de traerlos pero la situación para la entrada del venezolano es muy fuerte, los 

dejan horas y hasta días en cuartos sin comida, sin comunicación y mi temor es que a 

mi madre y abuela con su edad eso les suceda, pero ya pronto nos veremos y 

todos estaremos felices de nuevo. Esta  es mi historia. 

Gracias, Andreina mujer luchadora que no se ha dejado vencer ante las circunstancias 

y ha enfrentado los obstáculos para salir adelante. Uds. han dejado en alto a todo 

un país, demostrando la calidad de personas y profesionales que somos los 

Venezolanos.” 

Desde @uniandesac y @ReDHFrontera estamos orgullosos de contar la historia de los 

venezolanos como ustedes. 
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